

CHRISTIAN NACHTERGAELE

Engagé et motivé pour RivEspérance !

Impliqué depuis 4 ans dans l'organisation du forum citoyen pluraliste RivEspérance, Christian Nachtergaelé attend avec enthousiasme le début de la 7^e édition, qui se tiendra à Liège les 13 et 14 février prochains. Il nous explique ce que représente pour lui cet événement.

Catholique engagé et ingénieur désormais retraité, Christian Nachtergaelé fait partie depuis plus de 40 ans des Equipes Notre-Dame, partenaires de RivEspérance. Dès 2016, il s'investit comme photographe lors du rassemblement de tous les membres des Equipes Notre-Dame à Maredsous. En 2022, il en devient un des coordinateurs principaux. C'est lors de ce rassemblement que le père Charles Delhez, initiateur et cheville ouvrière de RivEspérance, lui propose de rejoindre l'équipe porteuse de ce forum créé en 2011.

Un espace de dialogue

Tous les deux ans, RivEspérance rassemble entre 1.000 et 1.500 personnes de confessions et d'horizons divers. Comme le souligne Christian Nachtergaelé, ce forum "représente une source de réflexion, un lieu d'échange et de partage grâce à l'ouverture, à l'écoute et au respect des différentes opinions spirituelles". Cet événement permet ainsi

aux participants d'avoir un regard et une ouverture sur la vie spirituelle non seulement chrétienne catholique, mais aussi sur toutes les autres religions et spiritualités. Selon Christian, "*l'objectif d'une telle rencontre est de construire une société plus fraternelle, plus juste et porteuse d'espérance*".

Des bénévoles à la manœuvre

L'équipe porteuse de RivEspérance est constituée essentiellement de bénévoles qui œuvrent ensemble pour donner aux participants l'occasion de vivre de belles rencontres. L'organisation d'un tel événement demande beaucoup de temps et d'investissement. Mais, pour l'ingénieur, cela en vaut la peine: "*Mon engagement m'offre un véritable enrichissement de la vie spirituelle ainsi qu'un élargissement des relations humaines dans la joie.*" L'équipe organisatrice est intergénérationnelle, ce qui permet de travailler avec des jeunes et des moins jeunes. Christian s'occupe entre autres de la logistique, du budget et de la coor-

dination générale. S'il apprécie organiser RivEspérance et préparer certaines activités, il aime aussi encourager et stimuler tous ceux qui contribuent à la réussite de ce forum pluraliste. Bien plus que d'une simple organisation, il s'agit d'une aventure humaine, où discussions et rencontres permettent de tisser des liens et de nouer des amitiés.

Une édition pour célébrer ensemble

Cette année, c'est autour du thème "Fêtes et rites. Célébrer rassemble!" qu'échangeront les différents intervenants et participants. Pourquoi célébrons-nous? Quel est le sens profond des fêtes et des rites, qui sont parfois réduits à de simples habitudes voire à de vulgaires dates dans un calendrier? Ce sont notamment ces questions qui seront abordées les 13 et 14 février, au Palais des Congrès. Christian Nachtergaelé espère que du monde sera au rendez-vous pour vivre ce moment et écouter notamment Eric-Emmanuel Schmitt, Gabriel Ringlet, Murielle



© Sandra Otté

Christian Nachtergaelé s'occupe, entre autres, de la logistique, du budget et de la coordination générale.

Bavré, Monica Nève et d'autres encore. Il espère également que les jeunes seront présents, d'autant qu'un programme spécifique a été préparé spécialement pour eux.

✉ Sandra OTTE

Informations et inscriptions sur
<https://www.rivesperance.be/>

ÉVEIL À LA FOI DES ADULTES

12 pistes pour cheminer et grandir dans la foi

Ce 15 janvier, une centaine de personnes se sont réunies à l'Espace Prémontrés à l'invitation du Service de la Catéchèse et des Couples et des Familles. Au bout de plusieurs mois de travail, les membres de ces deux équipes étaient fiers de présenter leur nouvel outil commun dénommé: "A la rencontre de Jésus-Christ - 12 pistes pour un éveil à la foi avec des adultes".

Tout est parti d'un constat, détaillé dans l'introduction du document: "La société n'est plus chrétienne et les personnes que nous rencontrons, dans les lieux de catéchèse, à l'occasion d'une demande de sacrement ou de funérailles, ne par-

tagent pas ou peu notre foi. Elles n'ont pas fait l'expérience profonde de Dieu et n'entretiennent pas avec lui une relation personnelle (...). La catéchèse doit donc se faire missionnaire: elle se présente comme une première annonce, elle vise un éveil à la foi."

Des idées pour éveiller à la foi

L'éveil à la foi, c'est bien de cela qu'il s'agit... Il fallait donc identifier les moments propices pour proposer un geste, une parole, une réflexion commune, un espace d'expression, mais surtout d'expérimentation des petites choses qui tracent le chemin du "devenir chrétien". Sont alors nées ces 12 pistes pour aller à la rencontre d'adultes là où ils sont et comme ils sont: saisir l'opportunité d'une préparation à un sacrement (mariage, baptême d'un enfant,...), prendre au sérieux les questions, les soifs de sens, les difficultés d'entrer dans un langage qui leur est devenu presque inconnu et reconnaître en eux tout ce qui est déjà là et ne demande qu'à se déployer.

Un document pour accompagner

Le document propose d'apprivoiser un silence habité et bienfaisant pour un temps d'intériorité, d'écouter un témoin parler de sa découverte du Christ, d'entrer dans un texte biblique, de "lire" une œuvre d'art, d'utiliser le chant... Autant

de pistes courtes pour semer une petite graine de curiosité à développer si on le désire.

Suivent des pistes plus longues, qui permettent parfois la rencontre avec la communauté chrétienne locale dont le rôle est essentiel dans l'accueil et l'accompagnement de ces adultes "du seuil". Entrer plus profondément dans la Parole, initier et accompagner le devenir chrétien grâce à un parcours qui prend son temps et tient compte à la fois de la temporalité des adultes d'aujourd'hui et de leur soif de donner sens à leur vie.

Oser une annonce de la foi et témoigner que cela change la vie en lui donnant des couleurs insoupçonnées... C'est tout cela et encore bien plus que l'on peut découvrir dans ces 12 pistes! Bienvenue dans cette aventure missionnaire dans laquelle nos équipes sont disponibles pour accompagner vos pas!

✉ Anne VAN LINTHOUT

Le document est disponible au service de la Catéchèse ou le Service des Couples et des Familles à l'Espace Prémontrés (Séminaire) Rue des Prémontrés 40 (2^e étage) 4000 Liège - 04 220 53 82 (catéchèse) catechese@evechedeliege.be - 04 229 79 33 (Couples et Familles) sdcf@evechedeliege.be En vente également à la Librairie Siloë à la même adresse.



Soirée de présentation de l'outil "A la rencontre de Jésus-Christ - 12 pistes pour un éveil à la foi avec des adultes".